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Les démarches pour les demandes de passeport s’effectuent 
uniquement sur rendez-vous. En cas de dossier incomplet ou de 
retard de plus de dix minutes, il est nécessaire de prendre un nouveau 
rendez-vous. À noter qu’un formulaire de pré-demande en ligne 
est disponible sur le site ant.gouv.fr. 

Le délai de délivrance peut varier en fonction de la période de l’année 
et dépend des services de la Préfecture qui recueillent les pièces du 
dossier. Par conséquent, la Mairie ne peut communiquer aucun délai 
précis concernant l’obtention du passeport. Par ailleurs, tout passeport non-retiré dans un délai de trois 
mois sera renvoyé en Préfecture pour destruction. 

DEMANDE DE PASSEPORT



RESO : 
Une régie publique 
pour une eau moins chère !

ÉDITO - 3

Maire de Villeneuve-Saint-Georges

Depuis le 1er janvier 2024 la délégation de service 
public avec SUEZ qui nous distribuait l’eau potable 
est arrivée à son terme. Depuis la « loi NOTRe », 
c’est l’EPT « Grand-Orly Seine Bièvre » auquel nous 
appartenons qui a désormais cette compétence. 

En 2023 nous étions 4 communes de l’EPT en fin de 
délégation avec SUEZ (Morangis, Savigny-sur-Orge, 
Paray-Vieille-Poste, et Villeneuve-Saint-Georges), 
pour assurer la distribution de l’eau. Nous avions le 
choix de rejoindre le SEDIF (Syndicat des Eaux d’Ile- 
de-France) ou de créer une régie publique. 
Avant nous, 9 communes de l’EPT avaient choisi de 
quitter le SEDIF et de créer la régie publique « Eau Seine 
et Bièvre » avec de bons résultats. Nous avons donc 
choisi, à notre tour, et avec les 3 autres communes 
concernées de créer RESO « Régie des Eaux de la 
Seine et de l’Orge ». 
RESO et « Eau Seine et Bièvre » ont, en outre, décidé 
de mutualiser leurs moyens avec l’EPT pour une plus 
grande efficacité au service des usagers : ce sont 
donc 13 communes de l’EPT sur 24 qui ont choisi 
de gérer elles-mêmes la distribution de l’eau potable 
afin d’en maîtriser le coût, en assurant une gestion de 
qualité de ce bien commun. La première étape étant 
de contraindre SUEZ à nous fournir l’eau au juste prix. 
Pour notre part, malgré une forte inflation, RESO 
n’augmentera pas le prix de l’eau en 2024. Mais notre 
objectif consiste surtout à faire baisser durablement 
le prix de l’eau. 

Unis pour être plus forts
Pour atteindre cet objectif, l’EPT « Grand-Orly 
Seine Bièvre » et les 13 communes concernées ont 
créé le 1er Janvier 2023 avec 3 agglomérations de 

l’Essonne, un syndicat mixte fermé dénommé « Eau 
du Sud Francilien », composé de communautés 
d’agglomérations avec le soutien du Conseil 
départemental de l’Essonne et des communes de 
l’agglomération « Paris-Saclay ». 
L’objet du syndicat est la reprise en propriété 
publique des installations de production et de 
transport de l’eau potable du Sud francilien.
C’est avec ce syndicat regroupant désormais 57 
communes et fort d’1,4 million d’habitants que 
nous voulons contraindre SUEZ, par le biais d’une 
délibération, à nous vendre l’eau « à un juste prix » 
estimé à 0,50 € le m3 HT et non 0,83€ HT. Ce qui bien 
évidemment est contesté par SUEZ... pour l’instant. 

Quoi qu’il en soit, le passage à une régie publique de 
l’eau offre un pouvoir démocratique de taille, nous 
permettant d’influer sur le prix de cette ressource 
précieuse et de mettre en place une politique de 
renouvellement du réseau plus ambitieuse et plus 
durable. 
Notre eau est notre bien commun et doit le rester. 
Nous ne voulons pas être de nouveau victimes d’une 
conjoncture économique mondiale comme ce fut 
le cas pour le gaz, et devenir otages de consortium 
mondiaux avides de superprofits.
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Le Syndicat patronal des boulangers du Grand Paris 
et l’école de boulangerie et de pâtisserie de Paris 
étaient présents pour promouvoir les différents 
niveaux de diplômes en Boulangerie-Pâtisserie.  
Une école dans laquelle les élèves sont formés  
par Fabien Nolay, champion de l’équipe de France  
de la dernière Coupe du monde de boulangerie. 

La réalité virtuelle est en pleine expansion.  
Dans ce cadre, l’IFFEN (Institut français de formation 
en énergétique), par le biais de la plateforme i-oasis, 
propose une formation afin de préparer les acteurs 
du monde de demain. Ils étaient présents au forum 
des associations pour évoquer leur apprentissage 
innovant grâce à leur technologie de simulation VR.

25/01 - Forum de l’orientation
Le jeudi 25 janvier avait lieu le forum de l’orientation au Gymnase Jules Ferry. Quatre établissements 
scolaires avec plus de six cent élèves se sont succédés à travers les stands. Une quarantaine d’acteurs de 
l’emploi se sont également mobilisés pour diriger et conseiller les adolescents et jeunes adultes villeneuvois afin 
qu’ils découvrent des métiers et exploitent au mieux leurs talents dans la voie qu’ils auront choisie. Une grande 
variété de professions étaient ainsi présentées aux Villeneuvois :  boulanger-pâtissier, architecte, travail du bois, 
journaliste, sécurité, transports, mais aussi plusieurs centres de formation d’apprentis...



Grande affluence au stand de l’Armée de Terre qui recrute et forme chaque année plus de 16 000 postes  
et 5 000 réservistes. De multiples spécialités sont enseignées et recherchées : de la cyber sécurité au maître-
chien en passant par le génie de combat, la logistique et les transports ou encore la sécurité et la prévention.
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La Police municipale et le service prévention, 
médiation et citoyenneté ont présenté leur stand  
aux élèves souhaitant se diriger vers les métiers de la 
sécurité et du maintien de l’ordre. Ils ont également 
évoqué les conduites à tenir face au harcèlemen,  
et aux conduites addictives des adolescents.

Travailler le bois tout en restant dans une démarche écoresponsable : telle est l’ambition du Lycée polyvalent 
François Mansart, un lycée qui forme aux métiers du bois, de l’habitat et du design. Leur Diplôme National 
des Métiers d’Art et de Design, notamment, propose de concevoir des objets et des services adaptés aux 
enjeux environnementaux et sociaux actuels.
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LES TRAVAUX en ville
6 - TRAVAUX

1  Une nouvelle aire de jeux a été installée au niveau du Parc Georges 
Brassens pour le plus grand plaisir des jeunes Villeneuvois. En effet, les anciens 
jeux n’étant plus aux normes, il a été décidé de les remplacer par de nouvelles 
installations : un toboggan, un pont de singe, un jeu à ressort individuel et un 
jeu à ressorts pour quatre enfants. Ces espaces conviviaux sont particulièrement 
importants pour notre jeunesse. C’est pourquoi, la mairie investit chaque année 
dans la création et la rénovation d’aires pour enfants avec plus de cent jeux pour 
enfants répartis sur une trentaine d’aires de jeux. 

Parc Georges Brassens

2  La rénovation de la rue Emile Zola continue 
depuis l’automne 2023 et devrait se poursuivre 
jusqu’au printemps 2024. Les travaux sur la 
voirie au niveau du tronçon entre la rue Victor 
Hugo et la rue Michelet sont enfin terminés.  
Le tronçon entre la rue Voltaire et la rue Pommier, 
quant à lui, fait l’objet d’un aménagement plus 
important puisque les trottoirs ont dû être  
détruits et qu’un plateau surélevé y sera installé 
afin de sécuriser les piétons et ralentir les véhicules.

Rue Émile Zola

Villeneuve-Saint-Georges a effectué une demande de reconnaissance de l’état de catas-
trophe naturelle suite aux mouvements de terrain dus à la sécheresse et à la réhydratation 
des sols survenues en 2022. Cette demande n’a pas été reconnue par la préfecture.  
En revanche, les administrés ont la possibilité de déposer un dossier pour l’été 2023.

Déposez votre demande de reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle (sécheresse et réhydratation 
des sols été 2023) au service urbanisme, 22 rue Balzac, sur rendez-vous au 01 43 86 38 69 ou urbanisme@
villeneuve-saint-georges.fr. 
Date limite : 30/04/2024. Procédure : contactez votre assurance et la mairie simultanément, fournissez 
les documents nécessaires. La Mairie centralise les demandes et soumet à la préfecture la demande de 
reconnaissance de catastrophe naturelle.

Non-reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle



TRIAGE

PLATEAU

QUARTIER
NORD

HBM - 

ÉCRIVAINS
BERTHELOT

RU
E H

EN
RI LED

U
C

RUE HENRI JANIN

RUE DE LA MARNE

N
6

AVENUE CARNOT

2 

3

7 - TRAVAUX

3  Les travaux pour le Câble 1, 
premier téléphérique d’Île-de-France, 
se poursuivent. La pose des 30 pylônes, 
commencée à l’automne dernier sur 
initiative de l’Etat, doit s’achever au 
printemps. L’objectif est de relier Créteil 
à Villeneuve-Saint-Georges par les airs 
courant 2025 et de désenclaver les villes 
du trajet. 
Cependant, de nombreuses questions 
restent en suspens concernant la réelle 
utilité de ce téléphérique. En effet, les 
chiffres des études d’impact signalent 
qu’aux heures de pointe, ce téléphérique 
n’accueillera que 160 utilisateurs 
potentiels à la station Villa Nova (Bois 
Matar), c’est-à-dire 11% de la capacité 
du téléphérique, ce qui fait assez peu.  

Se pose, en outre, la question du tracé du téléphérique qui aboutira au Plateau, soit à 
1,9 km de la gare, forçant les voyageurs venant des autres villes à rejoindre le Centre-ville 
à pied ou en bus sur un trajet déjà particulièrement engorgé en heure de pointe. Enfin, 
la question environnementale reste en suspens puisque, malgré la certification Haute 
Qualité Environnementale (HQE) du projet, c’est presque 35 000 m2 d’arbres qui auront 
été coupés afin de mettre en place ce téléphérique. 
Il reste à espérer que ce projet sera utile et qu’il tiendra ses promesses de désenclavement 
de Villeneuve-Saint-Georges afin que leurs habitants accèdent plus facilement au cœur 
du Département et à ses grands équipements (universités, hôpitaux, etc.). 

Câble 1

À partir du 8 avril 2024, Île-de-France Mobilités met en place une nouvelle 
numérotation des lignes de bus dans le secteur de Villeneuve-Saint-
Georges afin d’assurer une meilleure lisibilité aux usagers, ainsi que de 
nouveaux itinéraires plus directs et plus pratiques pour vos déplacements 
domicile/travail et vers les centres commerciaux. Ces changements seront 
également l’occasion de préparer les lignes de bus pour qu’elles s’intègrent au 
projet de téléphérique Câble 1. 



ENQUÊTE ENVIRONNEMENTALE 
pour Carnot 1

8 - ENVIRONNEMENT

Le projet Carnot 1 se concrétise : les travaux de 
démolition du Foyer Cocteau et de l’ancien parking 
Leduc ont eu lieu de janvier à juin 2023, puis se sont 
poursuivis d’octobre 2023 à janvier 2024. 

Cette réalisation a pu donner lieu à un diagnostic 
d’archéologie préventive à la demande de la DRAC 
qui a duré jusqu’au 26 janvier 2024 afin de vérifier la 
présence ou l’absence de vestiges archéologiques et de 
renseigner les éventuelles occupations humaines dans 
ce secteur situé à proximité du fleuve et correspondant 
à un axe de circulation très ancien.

Suite à cela, le projet va pouvoir passer à une nouvelle 
phase en se soumettant à un examen qui évalue les 
incidences environnementales des travaux et celles 
relatives à la santé des habitants du territoire concerné. 
Cette phase permettra de lancer une participation 
du public par voie électronique afin que chaque 
Villeneuvois qui le souhaite puisse apporter sa 
pierre sur ces questions spécifiques. L’adresse 
électronique sera communiquée prochainement.

Pendant plusieurs mois, les ouvriers ont travaillé à faire place nette pour les futurs travaux de Carnot 1

Démolition du Foyer Cocteau et de l’ancien parking Leduc
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Mardi 6 février dernier avait lieu la réunion 
d’information sur la nouvelle régie de l’eau 
RESO pendant laquelle Philippe Gaudin, maire 
de Villeneuve-Saint-Georges, Jean-François 
Lelièvre, élu et administrateur de RESO, et Quentin 
Deffontaines, directeur général de RESO, ont pu 
s’exprimer face aux Villeneuvois. Cette réunion 
avait pour but, bien sûr, de répondre aux questions 
des habitants sur la volonté de la ville de maîtriser 
les prix de l’eau : cette maitrise devrait notamment 
permettre de maintenir un coût de l’eau suffisamment 
bas malgré la période d’inflation que nous vivons. 
Mais elle avait également pour objectif d’aborder la 
question environnementale. 

En effet, pendant des années, la négligence inacceptable de notre patrimoine déjà ancien a fragilisé notre réseau, 
provoquant de multiples fuites d’eau. Non seulement, les Villeneuvois ont payé les manques de leurs poches, 
mais en plus, il s’agissait d’une formidable perte de ce bien précieux partagé. C’est donc sur le renouvellement 
du patrimoine que se porteront une grande part des actions de RESO afin que de tels gaspillages ne se 
reproduisent pas et que l’on puisse préserver cette ressource grâce à une administration vertueuse.

VERS UNE RÉGIE DE L’EAU 
respectueuse de l’environnement

VILLENEUVE- 
SAINT-GEORGES 
fabrique aussi  
son miel !
Les serres municipales sont entretenues tout au long 
de l’année par les agents du service des espaces 
verts grâce à qui Villeneuve-Saint-Georges a été 
plusieurs fois récompensée par le label Ville Fleurie. 
Avec ses 5 000 variétés de fleurs, ses vingt-mille pots 
en floraison et sa ferme pédagogique (chèvres, brebis, 
oies, poules…), les serres municipales sont aussi un 
espace propice à la culture des ruches, une richesse 
pour les enfants des écoles qui viennent fréquemment 
les visiter. 

Ayant reçu à deux reprises la médaille d’argent au 
concours des miels d’Île-de-France et à celui de la 
Métropole du Grand Paris, les serres municipales 
accueillent cette année trois nouvelles ruches. 
L’entretien de ces indispensables auxiliaires de la 
biodiversité, assuré par Eric Falbert, permet chaque 
année de récolter plusieurs kilos de miel. Un atout 
certain pour la prochaine fête de l’Environnement qui 
aura pour thème les abeilles…

Philippe Gaudin, Quentin Deffontaines et Jean-François 
Lelièvre ont apporté des réponses aux principales 
interrogations des Villeneuvois

Les serres de Villeneuve-Saint-Georges renferment  
une grande variété de fleurs et de plantes

Les serres municipales, ce sont également des ruches 
patiemment entretenues dont le miel a remporté des 
concours à deux reprises



BILAN du CLSPD-R

Le développement de la vidéo-protection est l’une des priorités de Villeneuve-Saint-Georges :  
elle permet de mettre en place une prévention efficace, en amont, pour repérer les situations d’insécurité. 
C’est pourquoi, en 2023, 10 nouvelles caméras ont été installées dans la ville, étendant le parc global de la 
ville à 84 caméras. Pour ce faire, Villeneuve-Saint-Georges a bénéficié de subventions de l’Etat à hauteur de 
80% du budget, soit 96 615,94 €. En 2024, 10 nouvelles caméras seront encore installées.

Le 17 janvier dernier a eu lieu le Conseil Local de 
Sécurité et de Prévention de la Délinquance et 
de la Radicalisation (CLSPD-R) qui a pour objectif 
de mieux vivre, ensemble et en sécurité à Villeneuve-Saint-Georges, avec le soutien des corps constitués. 
Depuis plusieurs années, des résultats significatifs ont été obtenus afin d’apporter des réponses de justice 
satisfaisantes tout en normalisant la présence de la police auprès des Villeneuvois.

10 - SÉCURITÉ

De nombreux services de la ville ainsi que la préfète 
du Val-de-Marne étaient présents pour le CLSPD-R.

Développement de la vidéo-protection

soit 84 en 2023

+ 10
CAMÉRAS

Depuis son centre de surveillance urbain, la Police  
municipale peut avoir accès aux caméras de la ville  
pour prévenir les délits.



LES ACTIONS  
DE PRÉVENTION  
en pleine expansion

La ville observe une augmentation significative 
du nombre de débits de boissons ces dernières 
années, passant de 22 commerces d’alimentation 
générale classique en 2004 à 36 en 2024. Infailli-
blement, cette augmentation conduit au dévelop-
pement de l’alcoolisation de rue et contribue au 
sentiment d’insécurité parfois confirmé par des 
troubles à l’ordre public. Ce phénomène s’étend 
désormais aux quartiers périphériques de la ville, 
notamment le long de la RN6. C’est la raison 
pour laquelle, le maire a décidé de prendre 
une succession d’arrêtés afin d’interdire la 
vente d’alcool sur certaines tranches horaires.  
Le non-respect de ces arrêtés conduit réguliè-
rement à des fermetures administratives par la 
préfecture du Val-de-Marne. 

La Police municipale s’engage depuis plusieurs  
années dans des actions de prévention à destination  
des plus jeunes. En partenariat avec la Police  
nationale, elle intervient en milieu scolaire pour le  
« Permis piéton » à destination des grandes sections de  
maternelle, sur le permis vélo pour les élèves de CM2 et 
dans la sensibilisation au harcèlement scolaire pour les 
collégiens. En 2022, le nombre d’élèves de Villeneuve-
Saint-Georges ayant bénéficié de ce dispositif était de 
591, il s’élève désormais à 1142 en 2023. 

La lutte quotidienne contre  
l’alcoolisation de rue

SÉCURITÉ - 11

L’objectif principal du « Permis piéton » est de respon-
sabiliser les enfants et de leurs apprendre à développer 
des réflexes de précaution spécifiques.

Fermeture administrative d’un commerce suite  
au non-respect des arrêtés municipaux.

À chacune des formations qu’ils dispensent, les agents  
de la PM ont toute l’attention de leurs jeunes auditeurs.



DÉVELOPPER LES LIENS 
entre les forces de l’ordre et la population
La Police municipale est avant tout au service des 
Villeneuvois. Dans cet état d’esprit, elle met en 
place des actions et des événements afin de 
développer des liens avec la population et en 
particulier avec la jeunesse. 

C’est dans ce but qu’ont été mis en place les ateliers  
sportifs, ludiques et citoyens de Prox’Aventure 
en 2023, mais également les Projets Jeunes et 
la contrepartie solidaire. Les agents de la police  
municipale sensibilisent également les jeunes au 
sein des Maison pour tous. 

Le développement des liens entre les forces de 
l’ordre et la population passe aussi par des actions 
de médiation dans le milieu scolaire et par des 
stands de sensibilisation auprès des Villeneuvois 
afin de changer leurs regards sur le travail de nos 
agents. 

Stand de la Police municipale de Villeneuve,  
du Commissariat, de la brigade équestre et de l’amicale 
Police Patrimoine le 20 décembre dernier.

12 - SÉCURITÉ

Les agents ont ressorti, pour l’occasion, les anciennes 
voitures de la Police.

La Police municipale était présente pour informer  
les Villeneuvois et répondre à leurs questions.

Arrivée de la brigade équestre de la Police nationale place 
Pierre Semard.
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LE RESEAU « VOISINS VIGILANTS » 
au service des Villeneuvois
Depuis 2022, le dispositif « Voisins vigilants et soli-
daires » permet à la mairie de centraliser les alertes 
effectuées par les 283 foyers inscrits, répartis 
en fonction du secteur de la commune auxquels ils  
appartiennent. Les membres du dispositif qui repèrent 
des évènements inhabituels (véhicule suspect, individu  
effectuant un repérage, fenêtre d’une habitation  
ouverte en l’absence des occupants…) le signalent 
à l’ensemble de leurs voisins. Ils peuvent poster une 
alerte sur la plateforme web, sur l’application mobile 
ou en envoyant un SMS au numéro prévu à cet effet.

Avec ses 700 mairies adhérentes et plus d’un million 
de membres depuis son lancement, le réseau Voisins 
vigilants a notamment permis une baisse significa-
tive des cambriolages dans les quartiers où il a été 
mis en place (entre -20 et -40%). Installation de l’un des sept panneaux « Voisins Vigilants  

et solidaires » à l’entrée de Villeneuve-Saint-Georges 

Si la règlementation permet normalement la  
présence de neuf buralistes dans la commune de 
Villeneuve-Saint-Georges, celle-ci n’en compte 
actuellement que sept en raison du Programme 
National de Requalification des Quartiers  
Anciens Dégradés (PNRQAD) qui a conduit à la 
fermeture de deux buralistes en 2020. 

C’est durant cette même période, au moment  
de la crise sanitaire liée au COVID, que le trafic 
de cigarettes de contrebande s’est développé  
durablement à Villeneuve-Saint-Georges, appor-
tant des risques réels pour l’ordre public et la 
sécurité des habitants. 

Dans le but de combattre ce fléau, la Police  
municipale, suite à un travail de collaboration 
avec la Police nationale, a frappé un coup décisif 
jeudi 1er février dernier, en effectuant une saisie 
de 160 paquets de cigarettes de contrebande 
et en infligeant un sérieux revers au marché 
illicite local (photo ci-contre).

La lutte contre la vente de cigarettes de contrebande

Inspection d’une cache de cigarettes de contrebande 
dans les poubelles de la rue de Paris.

3 977 saisis en 2023

PAQUETS
DE CIGARETTES
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Mars
2 MARS
CONCERT
4èmes rencontres 
concertantes
SUD-EST THÉÂTRE - 20H
Une soirée exceptionnelle 
parrainée par l’UEPA94 avec 
l’orchestre de Massy, et les élèves 
solistes des conservatoires du 
Val-de-Marne et du Grand-Orly 
Seine Bièvre. Les grands élèves 
instrumentalistes et les chanteurs 
lyriques présenteront au grand 
public des concertos ou des airs 
d’opéras célèbres. 
Réservation par mail :  
conservatoire.villeneuvesaintgeorge 
@grandorlyseinebievre.fr
Entrée libre
Infos : 01 43 89 76 40

EXPOS CONCERTS RENCONTRES ANIMATIONS

À l’affiche
JOURNÉE INTERNATIONALE  
DES DROITS DES FEMMES
8 MARS

9 MARS
Salle André Malraux
• 14h : Présentation de 2 expos 
sur les femmes dans le sport en 
France et à l’International.
- Stand bien-être : massages des 
pieds, maquillage, beauté des 
mains.
- Distribution du journal « Elles » 
(témoignage de femmes).
- Présence de Noëlla NAKOR 
pour la présentation de son livre 
« Des épines et des pétales ».

• 14h30 : Diffusion d’un court- 
métrage sur les discriminations 
sexistes réalisé par les enfants 
du CMEJ suivi d’un débat. 
• 16h30 : Rencontre avec un 
avocat sur la place des Femmes 
dans le monde du Travail.
• 17h-19h : « Femmes capables » 
(Mise en lumière de femmes 
qui mènent des actions remar-
quables sur le territoire).
• 19h-23h : Discothèque spéciale 
Femmes.

11 MARS 
COMMÉMORATION 
JOURNÉE NATIONALE
Commémoration d’hommage aux 
victimes du terrorisme.

EXPO 
«Les femmes »
MAISON DES ARTISTES FRIDA KAHLO 
18H30 : vernissage
L’association Muse 45 organise une exposition 
dédiée aux femmes du 26 février au 11 mars.
Entrée libre - Infos : 01 43 86 38 09

SPECTACLE
Joséphine Baker
SUD-EST THÉÂTRE - 20H40
Le destin musical émouvant et festif d’une des femmes les plus 
inspirantes du 20e siècle, porté par une troupe de 10 artistes éclatants 
qui font revivre cette artiste éblouissante aux talents de danseuse et 
de chanteuse hors du commun.
Tout public | Durée: 1h30
Plus d’infos sur www.sudesttheatre.com
Tarif place : catégorie Or 20€ | 1re catégorie 15€ | 2e catégorie 10€
Infos : 01 43 89 54 39

DÉBAT
Les droits des femmes face aux violences  
infligées par leurs enfants
CENTRE SOCIAL ASPHALTE-19, AVENUE DE VALENTON - 14H À 16H
Débat avec un intervenant de l’association Asphalte.
Infos : 01 45 95 46 16

Salle André Malraux - Allée Henri Matisse - Infos : 01 43 86 39 05



Avril
EXPOS CONCERTS RENCONTRES ANIMATIONS

DU 6 AVRIL AU 6 MARS
EXPO
L’atelier des arts plastiques
MAISON DES ARTISTES FRIDA KAHLO
« L’Atelier des arts plastiques », 
association villeneuvoise créative 
et participative de passionnés d’art, 
présentera une exposition réalisée 
avec les œuvres de ses élèves. 
Vernissage : mercredi 24 avril
Infos : 01 43 82 08 10

DU 15 AU 29 MARS
EXPO
Habiter son imaginaire
MAISON DES ARTISTES FRIDA 
KAHLO
Exposition conçue par les 
architectes et cinéastes du 
collectif LAO présentant 
notamment des maquettes de 
décors miniatures sur fond vert 
pour vivre dans leur univers, ainsi 
que des films burlesques et des 
photomontages…
Vernissage : vendredi 15 mars
Entrée libre - Infos : 01 43 86 38 09

22 MARS
ÉVÈNEMENT
André Manoukian
SUD-EST THÉÂTRE - 20H40
Des Egyptiens de l’Antiquité aux 
divas du jazz, André Manoukian vous 
emmène dans un parcours érudit 
semé de rires et de passion. Clavier 
à l’appui, il vous brosse une histoire 
de la musique comme vous ne l’avez 
jamais entendue.  
Tout public (+12) | Durée : 1h30 
Plus d’infos sur www.sudesttheatre.com
Tarifs : catégorie Or 20€ | 1re catégorie 
15€ | 2e catégorie 10€
Infos : 01 43 89 54 39

30 MARS
ATELIER
48h BD
MÉDIATHÈQUE JEAN-FERRAT  
14H30
Atelier de dessin de bande dessinée 
avec Camille Ruzé dans le cadre de
la manifestation nationale « 48H BD ».
Cette manifestation célèbre le 9e art 
depuis 11 ans.
« 48H BD » est dédiée à la bande 
dessinée sous toutes ses formes
Sur inscription - Public adultes/ados à 
partir de 12 ans.
Infos : 01 45 95 09 65

AGENDA - 15

5 AVRIL
THÉÂTRE
Françoise par Sagan
SUD-EST THÉÂTRE - 20H40
Caroline Loeb s’approprie dans 
un monologue la parole de Sagan 
l’indomptable. Elle nous parle 
de son amour pour la littérature, 
de l’importance du désir, de son 
dédain pour l’argent, et de sa 
passion pour le jeu.  
Tout public. Plus d’infos sur www.
sudesttheatre.com 
Tarif place : catégorie Or 20€ |  
1re catégorie 15€ | 2e catégorie 10€
Infos : 01 43 89 54 39

13 AVRIL
SHOWCASE
Musique urbaine
LE STUDIO SELLIER - 20H30
Kenan, Elhadji, Razmo et Sorànà, jeunes 
artistes villeneuvois accompagnés de 
DJ Screw, présenteront leurs univers 
de musique acoustique, Rn’B, rap 
français, espagnol et sénégalais.
Sur inscription pour les ados
Entrée libre – nombre de places limité
Infos : 01 43 89 54 39

19 MARS 
COMMÉMORATION 
STÈLE DU 19 MARS 1962 - 10H30
MONUMENT AUX MORTS - 11H
Commémoration journée nationale 
à la mémoire des victimes de la 
guerre d’Algérie.

30 MARS
CAFÉ CONCERT
Musique urbaine
CAFÉTÉRIA DU SUD-EST 
THÉÂTRE - 20H30
Villeneuvoise, Audace est une 
artiste urbaine aux influences 
anglo-américaines.
Son flow et sa voix ne laissent 
pas insensibles ses auditeurs. 
Le public villeneuvois l’a 
découverte en 2023 et c’est la 
raison pour laquelle, une carte 
blanche lui est accordée pour 
présenter son univers. 
Entrée libre
Infos : 01 43 89 54 39



16 - JEUNESSE

Le début d’année 2024 a été animé pour les élus du 
Conseil Municipal des Enfants et des Jeunes. Outre 
la plénière qui leur a permis d’évoquer des projets à 
venir, ils se sont également réunis le 27 janvier à la 
Micro-Folie pour travailler sur la visite de grands 
lieux politiques (Parlement européen, l’Assemblée 
nationale…). 
Le 31 janvier dernier, ils ont pu échanger avec le 
champion de Handibike, Riadh Tarsim, qui leur a 
raconté son parcours de vie. Ce début d’année a été 
également marqué par leur détermination à monter un 
journal du CMEJ, objectif ambitieux pour lequel ils se 
sont réunis le 14 février pour une première ébauche.

ACTIONS du CMEJ

Le label « Cité Éducative » a pour but d’appuyer les 
prises en charges éducatives des enfants et des 
jeunes, avant, pendant, autour et après le cadre 
scolaire. Villeneuve-Saint-Georges, labellisée en 2021, 
souhaite cette année renouveler son label. Cette 
reconduction permettra de poursuivre les actions déjà 
mises en place en favorisant la réussite éducative et 
en luttant contre les ruptures de parcours. 
Les équipes prévoient également de créer des 
commissions opérationnelles thématiques. Celles-ci 
appuieront davantage sur la complémentarité entre les 
différents acteurs éducatifs. Les parents d’élèves, les 
habitants et les jeunes seront également davantage 
impliqués dans les instances de consultation, de 
participation et de gouvernance. Par ailleurs, se 
pose la question de modifier le périmètre de la « Cité 
Éducative » en l’étendant aux écoles et au collège 
situés sur le quartier du Plateau. Cependant, cette 
extension ne pourra être effective qu’à l’issue de 
l’instruction par l’Agence nationale de la cohésion des 
territoires (ANCT).

Vers un élargissement du  
périmètre de la « Cité Éducative » ?

Rencontre avec Riadh Tarsim, médaille d’or  
au relais Handbike H1-H5 de 2022

INTERVIEW 
de Romain Can
Romain Can, vous êtes originaire de  
Villeneuve-Saint-Georges, pouvez-vous nous 
parler de votre parcours professionnel ?
Je suis un pur produit villeneuvois : je suis né, 
j’ai grandi et je vis à Villeneuve-Saint-Georges. 
Diplômé d’une école de commerce et d’ingénieur, 
j’ai travaillé pendant deux ans sur la relance des 
trains de nuit à la SNCF. Je suis désormais à la 
tête du pôle Data/Digital de la société qui exploite 
les dispositifs publicitaires des aéroports de Paris.

Vous avez été choisi pour porter la flamme 
olympique lors des prochains jeux,  
comment avez-vous été sélectionné ?
J’ai présenté mon parcours auprès d’un partenaire 
officiel de Paris 2024, raconté mon enfance à 
Villeneuve-Saint-Georges, expliqué comment 
j’ai pu bénéficier de l’ascenseur social grâce à 
l’école et comment la vie associative a permis 
de m’émanciper. En termes d’engagements, 
j’ai également évoqué l’association 
villeneuvoise « Bougeons Local », que j’ai lancée 
à l’âge de 16 ans avec ma mère pour créer du 
lien entre les habitants et changer les habitudes 
de nombreux consommateurs vers une société 
plus vertueuse.

Quel est votre sentiment à l’idée de porter  
la flamme olympique ?
C’est une opportunité qui n’arrive qu’une fois 
dans sa vie. Pour moi, l’olympisme est synonyme 
d’universalisme et d’humanisme. Je suis honoré 
de pouvoir symboliquement incarner l’enjeu qu’il 
y a derrière ce moment de célébration collective : 
un moment historique qui pourra nous rassembler 
à nouveau, partout en France. Les relayeurs 
de la flamme olympique sont surnommés 
des « Éclaireurs », je trouve que c’est une belle 
symbolique de pouvoir être Éclaireur dans le pays 
qui a fait émerger l’esprit des Lumières.



Décoration du Studio Sellier par Movy Move  
en septembre dernier

CULTURE - 17

Décoré par l’artiste villeneuvois Movy Move, le 
studio Sellier situé au pied de la cité Sellier est 
un lieu emblématique de la scène musicale de 
Villeneuve-Saint-Georges. Y sont présentés des 
showcases tels que celui de Moastil ou d’H’Art’Mony 
Progress qui rassemblent de nombreux habitants 
passionnés de musique. 
Le studio Sellier, c’est également un studio d’enregistrement qui ouvre ses portes aux jeunes Villeneuvois :  
les animateurs du studio sont là pour les aider à enregistrer et mixer leurs chansons grâce à un matériel 
professionnel. C’est enfin une web radio qui diffuse des programmes exclusifs réguliers. Le prochain événement 
programmé sera un concert de musique urbaine, le 13 avril, animé par quatre jeunes artistes villeneuvois. 

DÉCOUVREZ  
LE STUDIO SELLIER, 
ses showcases  
et sa web radio…

La Micro-Folie a ouvert ses portes à Villeneuve-
Saint-Georges en février 2020. Il s’agit d’un « musée 
numérique de proximité », c’est-à-dire un espace 
culturel et numérique qui permet de faire découvrir 
aux habitants des milliers d’œuvres d’art numérisées 
sur grand écran, de côtoyer les imprimantes 3D, les 
brodeuses numériques ou les casques de réalité 
virtuelle. 
À Villeneuve-Saint-Georges, la Micro-Folie se projette 
déjà dans l’avenir. Elle prévoie de réitérer le tournoi 
eSport Fifa qui avait déjà été un immense succès 
en 2023, de planifier un micro-festival avec le street 
artiste Bilel Allem, de proposer des sorties dans des 
grands musées parisiens, ou encore de faire intervenir 
la compagnie théâtrale « Le Clair-Obscur » afin de 
découvrir leurs œuvres entre science-fiction et poésie. 

Qu’est-ce que la Micro-Folie ?

De mars à avril, Villeneuve  
célèbre la culture japonaise

La Micro-Folie, un « musée numérique de proximité »

Grand succès pour le tournoi eSport 2023

Du 23 mars au 6 avril, le réseau des médiathèques 
et des ludothèques du Grand-Orly Seine Bièvre, 
organise « Seinedo », festival dédié à la culture 
japonaise. Au programme de cette édition sur la 
cuisine nippone : expositions, ateliers cuisine, 
cinéma, tournois de jeu vidéo, spectacles, etc. 
À l’occasion de ce festival sera notamment 
proposé, le 6 avril à 15h, un atelier de dessin à la 
médiathèque René Fallet avec des professionnels 
de l’Académie européenne du manga. 



18 - TRIBUNES POLITIQUES

EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUES 
DU CONSEIL MUNICIPAL 

Les propos énoncés dans ces tribunes engagent la responsabilité de leurs auteurs. 
Nous publions les tribunes sans la moindre modification.

Mieux vivre à Villeneuve avec Philippe Gaudin

La sécurité, notre priorité - Les résultats du dernier CLSPD-R 
témoignent d’une amélioration pour les Villeneuvois. Les 
émeutes de l’été 2023 n’ont pas eu les effets dévastateurs 
attendus à Villeneuve. Grâce à l’engagement de nos policiers 
municipaux, en coordination avec la Nationale, nous sommes 
parvenus à perturber le trafic de cigarettes en centre-ville. 
Quant à l’alcoolisation sur la voie publique, c’est tolérance 
zéro, y compris pour les commerçants qui ne respectent pas la 
réglementation. Les efforts se poursuivent concernant le sentiment 
d’insécurité. Le développement du réseau de caméras, la prévention 
et la médiation participent à l’engagement que nous nous sommes 
fixés : mieux vivre à Villeneuve-Saint-Georges.

Les élus de la majorité municipale

Ensemble pour Villeneuve

Aucune tribune ne nous est parvenue à la date de bouclage 
du magazaine

Alexandre Boyer, Sylvie Altman

Le réveil de Villeneuve-Saint-Georges

Le carré des quatre 
Le Maire, la première adjointe, le directeur de cabinet et la 
secrétaire générale des services sont quatre personnalités 
importantes de la ville. Malheureusement ils forment un  
carré bien défaillant : le maire a perdu ses pouvoirs, la première 
adjointe a pris la poudre d’escampette, le « directeur de 
cabinet » est aux abonnés absent et la directrice générale des 
services fait ce qu’elle peut. Vous l’avez compris, le théorème 
des quatre côtés du carré est bien mal en point. Lorsque ces 
quatre entités ne parviennent plus à s’entendre les problèmes 
éclatent au grand jour et se multiplient. Les grands perdants 
sont les électeurs.

Eric Colson.

Droite et centre

Mr GAUDIN Vice-Président de RESO a engagé seul, les 
Villeneuvois dans cette nouvelle régie de l’eau, sans 
concertation des élus, ni de la population. Une facture au 
goût/coût salé ? Qui peut croire à une meilleure gestion 
quand il fait le choix de suivre ses nouveaux amis communistes, 
les mêmes qui n’ont jamais contrôlé les prix et l’état des 
installations. Au lieu de créer un micro syndicat de 4 villes, 
on aurait préféré rejoindre comme d’autres l’ont fait, un 
syndicat qui en regroupe une centaine comme le SEDIF et 
ainsi réduire avec certitude les prix.
Nous serons particulièrement vigilants à la gestion et 
n’hésiterons pas à engager la responsabilité pénale du 
Maire si besoin.

villeneuvedroitecentre@gmail.com 
Marc Lécuyer.

Déroute de la Droite à Villeneuve : Impasse et Manipulations

L’échec de la droite et de l’extrême droite à Villeneuve est un signal 
d’alerte. La ville, traditionnellement de gauche, est paralysé 
e par des conflits internes, avec un maire influencé et perdu 
dans ses décisions. Ces partis ont délaissé les vrais enjeux 
des citoyens, révélant une incapacité à diriger avec vision et 
intégrité. Il est impératif de revenir à une politique ancrée dans 
les valeurs de solidarité, d’équité et de transparence. Villeneuve 
mérite une gouvernance qui privilégie le bien commun et incarne 
l’espoir d’un avenir meilleur pour tous. Cette crise doit nous 
pousser à refonder notre approche politique, en plaçant l’humain 
et la planète au cœur de chaque action. Seule une telle 
démarche peut restaurer la confiance et inaugurer une ère 
de progrès véritable pour Villeneuve Saint Georges.

Citoyens écologistes villeneuvois
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ÉTAT CIVIL
NAISSANCES
Anas ABDELMONEIM ,Ashvik SAMUEL JEYARAJ, Sylvie KOUMA, Aminata FOFANA, 
Iyal JEGATHEESWARAN, Amine, Abdelkarime ALLOUANI, Alma CANGUIO, Victoria 
FERNANDES TALEDO DE SOUSA, Imene BOULARES, Asfa DOUCOURÉ, Ibrahim DIABY, 
Ayden, Dahman, Daniel BELMESSABIH, Hacene LAKROUM, Noann, Babungu, Michel, 
Kasendwe Jo MOLINO MOSANTU (rappel naissance novembre),  Laïli CORREA, Lynn 
Zineb BENHAMOUCHE, Mattheo Yohan Ngouanwo FODJO, Kenza GHILOUFI, Conor 
VIOLET, Nelia AÂDI, Gabriel TEIXEIRA BAIA.

MARIAGES
AIT EL DJOUDI Sofiane et LOUAAS Bouchera ; SHANMUGANANTHA NADESAR Sujeev 
et KARUNANITHY Arivalaki.

DÉCÈS
 Marie-Ange DUFFAUT (26 décembre 2023).

DIMANCHE 3 MARS 
PHARMACIE CAILLAULT 
20 place Pierre Semard
Villeneuve-Saint-Georges
01 43 89 01 67

DIMANCHE 10 MARS 
CK PHARMACIE
Centre commercial Intermarché 
32 avenue Le Foll
Villeneuve-Le-Roi
01 49 61 12 69

DIMANCHE 17 MARS 
PHARMACIE COHEN 
23 avenue Le Foll
Villeneuve-Saint-Georges 
01 45 97 53 52

DIMANCHE 24 MARS 
PHARMACIE CLOS NOLLET 
Pharmacie du Marché
8 place du 10 Juillet 1940
Valenton
01 43 82 63 54

DIMANCHE 31 MARS 
PHARMACIE DE LA LIBERTÉ 
Pharmacie Huet Seugnet
55 avenue de Choisy
Villeneuve-Saint-Georges 
01 43 89 01 88

LUNDI 1ER AVRIL 
PHARMACIE JERIDI 
4 rue Thimonnier
Villeneuve-Saint-Georges 
01 43 89 05 84

DIMANCHE 7 AVRIL 
PHARMACIE LES LETTRES
14 place Arthur Rimbaud
Limeil Brevannes
01 56 32 00 41

*ATTENTION : 
INFOS SOUS RÉSERVE. 
Appeler avant de vous déplacer.

PHARMACIES
de garde

HOMMAGE
Décès de Jean-Pierre Combes
Jean-Pierre Combes est né à Villeneuve-Saint-
Georges en 1938. Ses parents tenaient la graineterie 
de l’avenue Carnot. Avec son frère Régis ils ont 
travaillé plusieurs années avec eux. Puis Jean-Pierre 
a ouvert sa propre boutique de fleurs. À la retraite il 
s’est consacré à l’art sous toutes ses formes avec 
une grande liberté. En 2020 il s’est retiré dans le Tarn 
à Gaillac, la région native de son épouse Monique. 
Il s’est éteint le 21 janvier 2024. Nos pensées vont à 
tous ses proches.

Décès de Luis Rabès
C’est avec tristesse et respect que nous rendons 
hommage à Monsieur Luis Rabès. Créateur du 
garage RABES depuis 1965, puis « concession 
Volkswagen » enseigne emblématique de notre ville, 
il a incarné durant toutes ces années un modèle de 
professionnalisme et un commerçant au service 
de ses clients. Après une retraite bien méritée en 
2005, il nous a quittés le 9 septembre dernier. Nous 
présentons nos sincères condoléances à sa famille 
et ses proches.
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